



LECCIÓN 6

ENFRENTANDO EL MUNDO ESPIRITUAL

“Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este mundo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes”

(2 Pedro 2:9).

Objetivo: Identificar Las estrategias del enemigo y cómo enfrentarlas

Hay una gran batalla siendo librada en el mundo espiritual. Es una batalla personal interior entre la carne y el espíritu. Es una batalla social con las fuerzas del mal del mundo. Es una batalla espiritual con los poderes malignos. Es una batalla invisible que tiene lugar en el mundo espiritual, en la que cada creyente está comprometido, porque cada uno es un blanco del enemigo.

En esta lección aprenderemos a identificar las estrategias del mundo espiritual y por supuesto, como contrarrestarlas.

I. Los reinos: natural y espiritual

Para entender esta guerra invisible, primero debes entender los mundos natural y espiritual.

El mundo natural es el que puede ser visto, sentido, tocado, escuchado, o tanteado. Es tangible y visible. El país, la nación, ciudad o villa en la cual vives es parte del mundo natural; pero el mundo espiritual no puedes verlo con tus ojos físicos, pero es tan real como el mundo natural en el que vives. **1 Corintios 15:40.**

II. Reinos espirituales.

1. Reino de Dios.

El Reino de Dios está conformado por Dios el Padre, por Jesucristo, por el Espíritu Santo, por seres espirituales llamados ángeles, y por todos los hombres que viven en justa obediencia a la Palabra de Dios. Éstas son las fuerzas espirituales del bien.

El Reino de Dios no se limita a una iglesia denominacional u organización religiosa. La verdadera Iglesia está compuesta de todos aquellos que se han convertido en residentes del Reino de Dios a través del nuevo nacimiento espiritual. El Reino de Dios existe individualmente dentro de cada hombre, mujer, niño o niña que haya hecho a Jesús, el Rey de su vida. El Reino de Nuestro Señor es Eterno y no tendrá Fin. **Lucas 1:32-33.**
Integrantes del Reino de Dios:

1.1. Comandante en jefe: Jesucristo.

Jesús enfrentó cada tentación del enemigo que nosotros enfrentamos hoy, pero ÉL venció estas tentaciones sin pecar. Puesto que ÉL entró en la arena de la guerra espiritual, ÉL entiende nuestras batallas y nos fortalece **Hebreos 4:15**.

La muerte y resurrección de Jesucristo fue la mayor confrontación que alguna vez ocurrió entre el poder de Satanás y el poder de Dios. Mediante la muerte de Jesús, Satanás pensó que había destruido el plan de Dios. Él había matado al único Hijo de Dios. Había destruido el Rey que había de reinar sobre el Reino de Dios. Pero Jesús no murió porque Su poder fuera menor que el del enemigo. Su muerte no terminó el plan para el Reino de Dios. No era el tiempo para que Su Reino visible se estableciera en el mundo. La muerte de Jesús cumplió el plan de Dios. Los hombres ahora pueden ser salvos del yugo del pecado y de la pena de la “muerte segunda” (separación eterna de Dios por causa del pecado).

A pesar de lo grande que fue, la salvación del pecado no fue la única victoria ganada por Jesús mediante Su muerte en la cruz. Mediante Su muerte y resurrección, Jesús derrotó todo el poder del enemigo: **Colosenses 2:15**. También juzgó a Satanás: **Juan 12:31**.

1.2. Ejército celestial: Los ángeles.

Hebreos 1:14: Los ángeles son espíritus ministradores enviados por Dios para hacer Su voluntad. Los ángeles son activos tanto en el cielo como en la tierra. La fuente de Su poder está garantizada por Dios y gobernada por Él. Tienen acceso a la presencia de Dios en el cielo y son activos en la tierra.

Los ángeles mensajeros son los que usualmente se relacionan con el creyente en términos de la guerra espiritual. Ellos interpretan la voluntad de Dios, protegen, proveen, guían, traen respuestas a las oraciones, anuncian, advierten, instruyen, traen juicio, animan, sustentan, libertan, e interceden a favor de los creyentes en la batalla, todo esto obedeciendo a la orden de Dios. Muchos creyentes no se han aprovechado de la ayuda disponible de parte de los ángeles porque no han sido enseñados con relación a su función en la guerra espiritual. Puedes pedirle a Dios que envíe ángeles para asistirte en la batalla. Pasajes en donde podemos ver la participación de los ángeles en la guerra contra el enemigo son: **2 Reyes 19:35; 2 Crónicas 32:21; Isaías 37:36**.

1.3. Ejército terrenal: Los creyentes.

Cuando pides el perdón de tus pecados y entregas tu vida a Jesús para que Él se convierta en el Señor de tu vida, experimentas la “conversión”. Conversión significa “volverse”. Cuando es usada en conexión con el arrepentimiento bíblico, significa “volverse del camino errado, al camino correcto”. Dejas el reino de Satanás y te unes al Reino de Dios. Arrepentimiento y conversión resultan en justificación y salvación. Este es el plan de Dios para la admisión dentro de Su ejército. **2ª Timoteo 2:1-4**.

2. Reino de las tinieblas:

El Reino de las tinieblas está conformado por Satanás, por seres espirituales llamados demonios, y por todos los hombres que viven en pecado y rebelión a la Palabra de Dios. Éstos, junto con el mundo y la carne, son las fuerzas espirituales del mal que obran en el mundo hoy.

Aquí es importante aclarar que cuando el plan de Dios se haya consumado para la tierra y el hombre, y el cielo nuevo y la tierra nueva se hayan establecido en cumplimiento a las promesas de Dios, Satanás y todo su reino actual, será abatido y lanzado al lago de fuego y azufre. No hay ninguna evidencia bíblica para pensar que en la eternidad, Satanás goce de alguna autoridad sobre su reino de tinieblas. Él y todos los miembros de ese reino, serán atormentados por los siglos de los siglos. **Marcos 9:44.**

Integrantes del reino de las tinieblas.

2.1 El líder: satanás

Satanás fue originalmente creado por Dios, **Juan 1:3**. Cuando Satanás fue originalmente creado, era un ángel de Dios. Era un querubín, líder entre los querubines y era llamado “guardián” o querubín “protector”. Su nombre era originalmente Lucifer que significa “portador de la luz”. Le fue dada una posición en la montaña sagrada de Dios y aparentemente guiaba la adoración **Ezequiel 28:12-19. Isaías 14:12-15.**

Dios no creó el mal. Satanás era perfecto cuando fue originalmente creado por Dios, pero le fue dada una voluntad libre para escoger el bien o el mal. Pero Lucifer no retuvo su gloriosa posición. La Biblia describe su rebelión y caída: **Isaías 14:12-15; Ezequiel 28:17.** La caída de Lucifer, de su posición angélica ocurrió a causa del orgullo y la rebelión. Como consecuencia de esto: **a.** Fue expulsado del cielo. **b.** La corrupción de su carácter lo convirtió en Satanás, con carácter que se opone a todo lo que Dios es y hace. **c.** Fue Destinado al lago de fuego. **Isaías 14:15** y además Afectó a una parte de los ángeles. Cuando Satanás cayó del cielo no cayó solo, llevó consigo una porción de los ángeles del cielo que participaron en su rebelión contra Dios.

2.2 Ejército de las tinieblas. **Efesios 6:12.**

Potestades son como fortalezas del diablo con el objetivo de esclavizar al hombre por medio de vicios y malos hábitos pecaminosos, sobre una jurisdicción amplia bien determinada.

Gobernadores de las tinieblas: Demonios que controlan o ejercen su influencia demoníaca, sobre ciertos territorios, ciudades o regiones en los aires. Su acción principal es planificar y maquinan para controlar gobiernos y gobernantes. Se pueden definir como espíritus controladores de la autoridad.

Huestes: Son las legiones o ejércitos de maldad. Son la mayoría de los demonios, y principalmente a través de estos, el diablo cumple sus propósitos. Son ejércitos satánicos en actividad continua para promover la maldad en el mundo. Su acción principal es afectar nuestra conducta, hábitos o prácticas, apetitos y deseos. Estos son los demonios que enfrentamos día a día en nuestra lucha diaria en contra del reino de las tinieblas.

III. La guerra Espiritual entre el Reino de Dios y el reino de las tinieblas.

La guerra espiritual invisible es una batalla que envuelve a todos los hombres y mujeres. La guerra espiritual no es una batalla natural entre la sangre y la carne. No es una batalla del hombre contra el hombre. No es una batalla visible. Es un conflicto invisible

en el mundo espiritual. Es una batalla dentro y alrededor del hombre.

La guerra espiritual es “multidimensional”, lo cual significa que es:

1. Una batalla social entre el creyente y el mundo: Juan 15:18-27

La Palabra “mundo” aquí hace referencia al sistema que actúa en el mundo habitado, un sistema que es opuesto a Dios y al Señor Jesucristo. El mundo es la totalidad del sistema organizado social, económico, materialmente y de filosofías religiosas que tienen su expresión mediante organizaciones, personalidades, y gobiernos. No es un gobierno específico, organización o persona, sino el sistema mundial sobre la cual éstas están basadas. El sistema mundial es una extensión de la carnalidad del hombre. Provee una atmósfera, ambiente, y un sistema que promueve los pecados de la carne. Rodea al hombre con aquello que apela a sus deseos carnales.

La Palabra nos enseña que Jesús venció a Satanás y al mundo a través de su muerte y resurrección, dándonos la victoria en la Cruz. Sin embargo Jesús sabía que nosotros los creyentes permaneceríamos en una constante batalla, y pidió al Padre que nos “guarde” de ser contaminados por la atmósfera perversa del “mundo” dentro de la cual todavía estamos. **(Jn.17:11-18)**. La razón por la que permanecemos en el mundo, es porque de lo contrario dejaríamos al mundo sin la bendición que produce nuestro testimonio.

Mateo 5:14 dice “vosotros sois la _____ del mundo...”, Para un pueblo que el enemigo les ha cegado el entendimiento. **2 Corintios 4:4. Juan 17:15**

2. Una batalla personal entre la carne y el espíritu: Gálatas 5:16-26

La carne es una fuerza compulsiva interior que se expresa a sí misma en rebelión mediante el pecado, y sólo la podremos vencer a través de la fuerza que El Espíritu Santo de Dios nos da para crucificarla diariamente.

Gálatas 5:16 dice: “digo pues: _____ en el _____, y no satisfagáis los _____ de la _____”.

3. Una batalla sobrenatural entre el creyente y los poderes malignos:

Efesios 6:10-24.

Cuándo aceptas a Jesucristo como Salvador, ciertamente no significa que la batalla ha terminado. Has ganado una confrontación mayor cuando eres salvo, pero en realidad, tu intensa batalla sólo ha comenzado. La Palabra nos enseña que Nuestro Dios nos trasladó del reino de las tinieblas a su Luz admirable. El enemigo de nuestra alma va a batallar para robarnos la bendición de la Palabra, nuestra adoración, caminar y servicio al Señor. Por esto debemos estar siempre firmes en la fe como su Palabra nos enseña y no creer a sus engaños. Jesús en la cruz derrotó al enemigo y Su Victoria es nuestra victoria. **Colosenses 2:14-15**

IV. Estrategias para la guerra espiritual.

Para enfrentar el mundo espiritual es muy importante tener claro que no debemos tener una actitud temeraria contra las tinieblas, pues es evidente que nuestro enfoque tiene que ser en Dios y en Su Reino y no en andar exacerbando las tinieblas, pues aunque

tenemos autoridad espiritual para enfrentar todo ataque del enemigo y deshacer toda acechancia de las tinieblas, nuestro mayor enfoque debe ser en vivir para Dios, rendirnos ante Su grandeza y autoridad y predicar el evangelio sanador y libertador. Ahora bien, de ser necesario enfrentar las tinieblas, es importante que no asumamos tampoco una actitud temerosa, pues es absolutamente claro que Cristo nos entregó la autoridad suficiente para enfrentar un mundo espiritual que ya el derrotó en la Cruz del Calvario.

A continuación estudiaremos cuales con las estrategias que como creyentes tenemos para enfrentar el mundo espiritual:

1. Estrategias Defensivas.

La guerra defensiva es librada para defender territorio. Es guerra que espera por el ataque del enemigo, y luego golpea sus fuerzas en respuesta defensiva. El defensor debe responder a su oponente y sus decisiones son forzadas por el atacante. Este tipo de guerra no avanza sobre el territorio enemigo. Si no sabes cómo defenderte a ti mismo, te convertirás en una víctima de estos ataques.

a. Someterse y resistir firmemente en la fe:

“_____ , pues, a Dios; _____ al diablo, y _____ de vosotros”.

Santiago 4:7.

Primero someterse, luego resistir. Muchas personas omiten el primer paso de someterse y tratan de resistir al diablo, sólo para descubrir que no funciona. La derrota resulta cuando actúas independientemente de Dios. Serás capaz de resistir a Satanás solamente si te rindes a Dios. “Resistir” significa “permanecer firme contra y oponerse al enemigo en cada punto”. La Escritura no nos enseña a andar buscando demonios, sino a resistirlos cuando se nos aproximan.

b. No dar lugar al diablo:

“Ni deis _____ al diablo” **Efesios 4:27**, Es decir, no debemos darle espacio ni ocasión a Satanás para operar en tu vida a través del pecado.

c. Abstenerse de los deseos de la carne:

“Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os _____ de los deseos _____ que _____ contra el alma” **1 Pedro 2:1** Abstenerse” significa guardarte de algo y rehusar hacerlo.

d. Hacer a un lado el mundo y el pecado.

Has de hacer a un lado asuntos mundanos que pueden evitar que seas un buen Soldado. Debemos despojarnos de toda maldad y de todo comportamiento maligno.

Efesios 4:17-32.

“Tú, pues, sufre _____ como buen _____ de _____. Ninguno que milita se enreda en los negocios de la vida, a fin de agradar a aquel que lo tomó por _____”. **2a Timoteo 2:3-4.**

e. Testificar el poder de Dios.

La palabra “testimonio” significa “evidencia o registro” como la que es usada en un caso

legal en una corte de ley. En la medida que tú “testificas” o das evidencia del poder de Dios en tu vida, libras guerra espiritual. Jesús frecuentemente mandaba a las personas que habían sido liberadas ir y decirles a otros lo que Dios había hecho por ellos.

2. Estrategias ofensivas.

La guerra ofensiva te ayudará a avanzar dentro del territorio de Satanás, y además de conquistar victorias sobre ti y tu familia, serás capaz de reclamar nuevo territorio en la medida que difundes el Evangelio y eres un instrumento de Dios para traer libertad a aquellos que estaban en el yugo del enemigo.

a. La oración.

La oración es una poderosa arma ofensiva usada para orar por tus necesidades y problemas, también interceder por personas, líderes, y naciones, derribando fortalezas de Satanás y sus fuerzas demoníacas.

b. Derribar argumentos.

Son pautas de pensar negativas que están grabadas, enraizadas en nuestras mentes, sea por repetición de palabras negativas o experiencias traumatizantes que ocurren en nuestra vida.

Para poder derribar argumentos, debemos capturar todo pensamiento negativo en nuestra mente y llevarlo a la obediencia a Cristo.

Declarar lo que dice la Palabra de Dios como espada de dos filos que transforma nuestra mente. **2ª Corintios 10:5.**

c. Atar y desatar.

Tienes el poder para atar la investidura del enemigo y desatar el poder de Dios contra él. Debemos tener en cuenta que esta arma opera junta: es atando y desatando. Cuando atas algo, debes desatar también algo. Por ejemplo, si atas el espíritu de mentira debes desatar el la verdad. **Mateo 18:18.**

d. Predicar el evangelio.

La predicación del evangelio es la forma más efectiva de contrarrestar las tinieblas, pues en la predicación no solo arrebatamos almas para el Reino de Dios, sino porque así desplazamos en nuestras familias, ciudades y naciones el mundo de las tinieblas. **2 Ti. 2:25;**

e. Sangre de Jesús. Nuestra Cobertura.

La Palabra de Dios indica que “ellos (los creyentes) le han vencido (Satanás) por medio de la sangre del Cordero (Jesucristo)”. **Apocalipsis 12:11.**

La sangre de Jesús fue derramada en la cruz del calvario, como sacrificio delante de Dios, por lo cual borra el pecado de toda la humanidad, poniendo al hombre en una posición de aceptado y justificado, quebrantando el poder del pecado. La sangre de Jesús inicia un Pacto Nuevo; pues antes de llegar a Cristo, estábamos atados a un pacto de muerte; el pecado dominaba nuestras vidas, estábamos vencidos, pero cuando entramos al pacto de la sangre de Cristo, fuimos trasladados del reino de tinieblas al Reino de Dios.

En tiempos de tribulación y conflicto hazle saber a Satanás que estás parado bajo el pacto de sangre de Jesús, y no puede tocarte. Cuando el enemigo quiera acusarte, recuérdale que la sangre de Jesús te redimió y te justificó delante del Padre Celestial y por esto ahora tienes entrada a Su presencia.

Cuando la Biblia nos habla que hemos vencido al enemigo por la sangre, se está refiriendo a que nosotros estamos bajo el pacto de la cruz, y no que la sangre tenga el poder para defendernos de las tinieblas. Que no haya creyentes que se hallen clamando a la sangre, cuando nuestras oraciones todas deben ser al Padre, en el Nombre de Jesús y por el poder del Espíritu Santo.

f. El nombre de Jesús. Nuestra Autoridad.

Proverbios 18:10 dice: “Torre fuerte es el nombre de Jehová; a El correrá el justo, y levantado será” Ese Nombre que es sobretodo nombre, es un verdadero y poderoso refugio. Ese Nombre es nuestra autoridad. Cuando te enfrentes al enemigo debes echar mano de esa autoridad de Dios que es nuestra.

Lucas 9:1 dice: “habiendo reunido a los doce discípulos, les dio _____ y _____ sobre los _____, y para sanar _____”.

Filipenses 2:9-11.

V. La Armadura de Dios, protección del creyente:

Efesios 6:10-18. El propósito de la armadura es ser capaz de permanecer en contra de los engaños, astucias y maldades del enemigo. Aprendamos a usar la armadura de Dios, teniendo claro que usar la armadura no es hacer una oración específica y repetitiva donde el creyente “se pone” la armadura, sino el estilo de vida sometido al Espíritu Santo en el cual como creyentes todos debemos vivir.

1. Cinturón o faja de la verdad: Es una pieza de la armadura que va alrededor de la cintura, para sostener la vestimenta. La ropa del soldado romano, en ese entonces, era como una enagua o falda que, metida debajo del cinturón podía moverse con facilidad para correr y pelear. Representa la verdad de Dios es la que da la libertad para movernos libremente, el enemigo ha usado sus mentiras y engaños, programando nuestras mentes por mucho tiempo, y ha querido atarnos a sus mentiras para impedir el crecimiento y avance del creyente (**Juan 8:44**). La verdad te protegerá de las mentiras y errores doctrinales del enemigo. **Efesios 6:14.**

2. La coraza de justicia: La coraza cubre la parte superior del cuerpo del guerrero para proteger sus órganos vitales tales como el corazón, pulmones, etc. La coraza espiritual de la justicia no se refiere a tu propia justicia, sino a la cobertura de la Justicia de Cristo. **Filipenses 3.9.** La justicia de Dios es un regalo que nos cubre **Romanos 3:22-24**. Esta parte de la armadura nos protege de la condenación y la acusación del enemigo. A Satanás le gusta condenar y acusar. **Apocalipsis 12:10; Romanos 8:1.**

3. El calzado del evangelio: Los zapatos del soldado son zapatos designados para la guerra. “Y calzados los pies con el apresto del evangelio de la paz” indica una actitud

de alerta para avanzar en el mundo espiritual. Estos zapatos espirituales protegen tu voluntad de la tentación del enemigo que te guiaría en caminos equivocados. Indican tu disposición para hacer toda buena obra y para difundir el evangelio en todas las naciones. Dios nos ha provisto este calzado que nos llevara a lugares difíciles y duros en esta vida, en la paz de su Espíritu.

4. El escudo de la fe: El escudo era usado para proveer protección al cuerpo entero del guerrero. Tu escudo espiritual es llamado el “escudo de la fe”. La fe es una firme confianza en Dios que protege todo tu ser. Te protege de los misiles de duda, Incredulidad y temor enviados por el enemigo. Este escudo de fe es una confianza en Dios que desvía todos los dardos del enemigo de su objetivo. El escudo de la fe es una constante aplicación de la Palabra de Dios a los asuntos de la vida. Es una fe que te capacita para vencer a las fuerzas malignas del mundo. **1 Juan 5:4.**

5. Yelmo de la salvación: El yelmo de la salvación representa una mente regenerada. Representa un pensamiento de vida transformado y renovado. Una mente indisciplinada hace del guerrero cristiano una presa fácil de los engaños pecaminosos del enemigo. Pablo habla del yelmo como de la “esperanza de la salvación” en **1 Tesalonicenses 5:8.** La salvación, cuando es apropiadamente experimentada y entendida, protege tu mente. La salvación abraza el pasado, el presente y el futuro. Has sido salvado de la pena y culpa del pecado pasado. Eres salvo del poder del pecado en el presente. La “esperanza de la salvación” se refiere a la salvación en el tiempo futuro. El yelmo de la salvación nos protege de una mente pasiva y engañada.

6. La espada del Espíritu: La “espada del Espíritu” es la Palabra de Dios. Jesús usó la Palabra en defensa contra los ataques de Satanás. El enemigo ataca la Palabra, querrá desarmarte si tú le das la oportunidad. La Palabra debe estar en tu boca como esa espada de doble filo. La Palabra lleva el poder del Espíritu Santo.

Cada parte de la armadura del creyente tiene una función, Escríbelas:

Protege al creyente de

Cinturón de la verdad	_____
Coraza de justicia	_____
Calzado de la paz	_____
Escudo de la fe	_____
Yelmo de la salvación	_____
La espada del Espíritu	_____

	FUNCIONA BIEN CUANDO...	FUNCIONA MAL CUANDO...
Cinturón	Caminas en la verdad de Dios.	Aceptas la mentiras y engaños de Satanás.
Coraza	Caminas en la justicia de Dios.	Aceptas la conciencia de pecado y el sentido de culpabilidad.
Calzado	Caminas en la paz de Dios.	Caminas en la impaciencia e inseguridad de Satanás.
Yelmo	Caminas libre de toda condenación.	Caminas atado a las acusaciones de Satanás.
Espada	Caminas con la fortaleza de Dios.	Caminas agobiados por Satanás
Escudo	Caminas en la fe de Dios.	Caminas en las dudas y temores de Satanás.

Taller

1. ¿Cuáles son los 3 canales a través de los cuales Satanás quiere seducir y engañar a los cristianos?

2. Describe cómo opera la armadura de Dios para enfrentar al enemigo.

3. ¿Cuál será el destino final del reino de las tinieblas?

4. ¿Cuáles son las estrategias defensivas del creyente contra el reino de las tinieblas?

